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這次能參加亞洲共同體的講座很意外，也很榮幸能夠得獎，首先目前我是四年級，這堂課原

先是設計給二年級的專業選修，當時因為有個人的學習計畫，多修其他學分衝堂，所以並沒

有來選修這堂課，尤其是一學年只開一學期，如果錯過是不一定有機會選修的。但是正逢

110 年學年度，我的學習進修計畫有改變，所以少了很多必修課和通識課，以及專業選修的

壓力，有時間來參與這堂對於本系-國際企業與貿易系來說，很具代表性的一堂選修課。 

老實說，一開始有點擔心自己很容易演講聽到睡著的壞習慣，會不會整個學期下來，只顧個

睡，都沒有從課堂中帶走一樣東西。開學的時候，疫情的關係有轉成線上上課，其實反而給

我更多空間去聆聽，提早去預習簡報內容對我的幫助很大，更快速理解和吸收演講者講解的

內容，課後的作業也有充足的時間繳交，所以那時候我就蠻喜歡這樣上課的形式。 

隨著疫情趨緩，改回學校上課。作業變成課堂上要寫完，在下課後繳交，我便調整我的上課

方式，張開眼睛、打開耳朵、手握著筆，振筆疾書，將身體的器官運用到極限，做到同時一

心多用的效果。我也發現這堂課除了精進我的學習方式外，也帶給我許多不一樣的體驗。 

不同以往在教室內上課，在演講廳上課，位置的設計讓我精神能更加集中，還有和演講的老

師沒有這麼有距離感，更可以提起勇氣做發問和回答他們提出的問題。提問前我會很努力用

正式且禮貌的詞語，事先想好後，在問答時間做發問，更不用說有幾次是英語演講，我試著

用英語和老師提問，對我來說是非常有挑戰性的，同時也是我蠻自豪的一點，因為大學四年



裡，很少有機會用英語提問。 

再來是學習並見識如何給予簡單通俗好理解的演講，我想這是未來在職場上必須運用的技

能，但是並沒有很多課程能夠像這堂課，每週固定一個時間，會有不同的來賓，為我們講解

他準備的主題。每當我想像要自己先查完資料，消化一番做成簡報，再把自己理解和想帶給

聆聽者的內容，用短短的時間裡產出，就會覺得需要很長期的訓練與準備，才能變得如魚得

水，不被緊張和壓力擊潰。所以，每次上課我不只是寫作業，同時也在學習如何提問、做演

講，拓寬我的眼界，盡我所能觀察和帶走我所能看見和理解的東西。 

雖然一開始的確是被加分制度所吸引，但是每當我看見演講者們耐心且不疾不徐地回答我得

提問時，我非常欽佩他們，我想這也是我必須學習的，因為我總是耐不住性子，在著急的時

候，語速變得很快，容易導致他人不能理解。也因為提問過幾次，開始會有很特別的想法，

例如詢問一位在美國學校教書的老師，教學上有遇到什麼很有趣的事情，跳脫簡報內容，這

是我非常意外的收穫。更不用提在期末結算成績的時候被宣布得獎，我實在感到非常榮幸，

能夠從眾多同學中被提名。 

最後，我也想感謝老師以及助教們，根據每次的演講內容，設計不同的作業，還有引導我們

入座，介紹來賓及演講者給在場的我們認識等等，課後還有給予我作業上的回饋，以及結算

學期成績。 

 


